

Teil98
(Tracht) Pflanzen
Der Sieben-Söhne-des-Himmels-Strauch *Heptacodium*
miconioides

Heptacodium miconioides, der Sieben-Söhne-des-Himmels-Strauch ist ein Neuankömmling in unseren Gärten. Er gehört zur Familie der Geißblattgewächsen.



Die Farbe der Blüten ist ein leuchtendes weiß, ihre Fruchtstände präsentieren sich in purpurrosa. Die Blüten erscheinen einzeln ab Juni, kommen aber dann in großer Zahl im August und dauern bis Oktober an.

Diese späte Blütezeit macht den Strauch besonders für die Bienen attraktiv, da um diese Jahreszeit die europäischen Laubgehölze nicht mehr blühen. Ein sehr gutes Erkennungsmerkmal dieses Strauches ist die gelbbraun bis braune, sich abblätternde Rinde, die ihn auch im Winter unverwechselbar macht. Der Sieben-Söhne-des-Himmels-Strauch ist ein halb-immergrüner Strauch der breit und aufrecht wächst. Er wird bis zu 4 Meter hoch. Sonnige und halbschattige Standorte sind von Vorteil.

Die Pflanze ist absolut winterhart und robust und gedeiht in allen normalen Gartenböden. Am schönsten sind Standorte wo die Pflanze auffallen kann, denn sie entwickelt einen sehr ansprechenden und dichten Wuchs. Die Pflanze sollte nicht geschnitten werden, da sie so am besten ihren Habitus entfalten kann. Darüber hinaus muss an der Pflanze nichts unternommen werden, da sie sehr pflegeleicht ist.

Das Blatt besitzt drei von der Basis ausgehende deutlich sichtbare Hauptnerven, von denen schwächer sichtbare Seitennerve abgehen. Im äusseren und oberen Bereich des Strauches falten sich die Blätter bei wärmeren Temperaturen kahnartig zusammen.

Herkunft

Der Sieben-Söhne-des-Himmels-Strauch gehört zur Familie der Geissblattgewächse. Der Strauch ist in den Gebirgen Zentralchinas beheimatet. Heute kommt er an seinem natürlichen Standort sehr selten vor und steht aus diesem Grund auf der "roten Liste" Chinas für seltene und bedrohte Pflanzen. Der seltsame Name "Sieben-Söhne-des-Himmels-Strauch" *Heptacodium miconioides* geht auf die kleinen, etwa einen Zentimeter großen Blüten zurück, die jeweils zu sieben beieinander stehen (griechisch hepta = sieben, codium = Kopf)